

XI Encuentro de la Industria Farmacéutica Española. Políticas públicas prioritarias en tiempo de crisis. El caso de la sanidad y la prestación farmacéutica

Dirección

Félix Lobo

Catedrático de Economía Aplicada
Universidad Carlos III de Madrid

Secretaría

Manuel García Goñi

Profesor Titular de Economía Aplicada
Universidad Complutense de Madrid

XI Encuentro de la Industria Farmacéutica Española. Cómo establecer prioridades en la prestación

farmacéutica

Antoni Gilabert

Gerente de Atención Farmacéutica y Prestaciones
Complementarias
Servicio Catalán de Salud

José Clérigos

Director General de Farmacia y Productos Sanitarios
Comunidad Valenciana

Encarna Cruz

Subdirectora de Productos Sanitarios
Comunidad de Madrid

Félix Acevedo

Directora General de Farmacia
Gobierno Vasco

8 y 9 de septiembre de 2011

Jueves 8

José Martínez Olmos

Secretario General de Sanidad
Ministerio de Sanidad y Política Social

Félix Lobo

10:00 h. Las prioridades del gasto público en España en época de crisis
José María Labeaga
Director del Instituto de Estudios Fiscales

11:30 h. Las preferencias de los ciudadanos españoles en relación con las políticas públicas
Francisco Alvira
Catedrático de Sociología
Universidad Complutense de Madrid

12:30 h. Gasto farmacéutico y prioridades públicas: el punto de vista de la Industria Farmacéutica
Humberto Arnés
Director General de Farmaindustria

La filosofía que ha presidido los Encuentros de la Industria Farmacéutica en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo a lo largo de su ya prolongada trayectoria, se mantiene fielmente en el de este verano de 2011 que es ya el undécimo. Se trata de reunir a representantes destacados de la academia, el sector farmacéutico y las administraciones públicas para estudiar y discutir los problemas que afectan a los medicamentos, el sistema sanitario y la industria farmacéutica.

Este año está presidido, desgraciadamente como ya ocurrió en los dos anteriores, por la crisis económica que sigue incidiendo sobre la economía global y sobre la economía española. La crisis ha impuesto una drástica reducción del gasto público para contener el déficit y el endeudamiento público que, a pesar de su dificultad, se está logrando en buena medida. Sin embargo, las perspectivas del crecimiento económico en el corto plazo no son muy halagüeñas, aunque en contraste con datos catastróficos como las cifras de paro, otras cifras revelan que la economía española tiene fortalezas indudables. En cualquier caso, las expectativas de un muy débil crecimiento económico nos llevan a vaticinar que el gasto público habrá de seguir siendo embriado con energía por lo menos dos ejercicios más.

Este contexto macroeconómico complejo y restrictivo hace que las administraciones públicas se encuentren puestas más sujetas que nunca por la restricción presupuestaria, lo que les obliga, si quieren ser racionalistas, a establecer prioridades consistentes con la eficiencia, el crecimiento y las preferencias sociales. Este es el problema que el Encuentro de este verano de 2011 quiere plantear específicamente con relación al sistema sanitario y la prestación farmacéutica.

En el Encuentro se tratará de dar respuesta a preguntas como las siguientes: ¿Cómo se están definiendo en general por las administraciones públicas las prioridades del gasto público en España en época de crisis? ¿Estamos recortando gastos de forma lineal sin atender a prioridades, o se seleccionan los gastos más eficientes que pueden contribuir más al crecimiento económico y también a la equidad? ¿Debería quedar algún sector, como la sanidad, la educación o la investigación, inmune a los recortes de gasto? ¿Conocemos las preferencias sociales acerca de los distintos programas de gasto público? ¿Preferimos los ciudadanos españoles más sanidad o más AVE? Si estas

preferencias son explícitas ¿los recortes de gastos las están respetando? ¿Hay algún balance (o trade-off) como dicen los anglosajones entre políticas y gasto público sociosanitarios y crecimiento económico? ¿Hay que reorientar hoy el Estado del bienestar para garantizar el crecimiento económico y no tanto la viabilidad de aquél en el futuro?

¿Cómo está afectando la limitación del gasto público a la prestación farmacéutica, a la Industria Farmacéutica y a la investigación de medicamentos? ¿Es la evaluación de tecnologías y servicios sanitarios una herramienta prometedora para establecer prioridades? ¿La usamos suficientemente en España? ¿Cómo puede contribuir el Plan Sectorial del Gobierno para la industria farmacéutica a superar las dificultades que la restricción del gasto ha generado?

Todas estas preguntas serán abordadas por los muy destacados ponentes que hemos seleccionado para este Encuentro del verano de 2011.

INFORMACIÓN GENERAL

Santander

Campus de Las Llamas
Avda de los Castros, 42
39005 Santander

Tel.: 942 29 87 00 / 942 29 87 10
Fax: 942 29 87 27

Fax: 942 29 88 26
informacion@sa.uimp.es

Horario:
de 9:00 h. a 14:00 h.
de 15:30 a 18:00 h.
(excepto viernes)

C/ Isaac Peral, 23
28040 Madrid

Tel.: 91 592 06 31 / 91 592 06 33
Fax: 91 592 06 40 / 91 543 08 97

atuninos@uimp.es

Horario:
de 9:00 a 14:00 h.
de 16:00 a 18:00 h.
(excepto viernes)

www.uimp.es

UIMP
Universidad Internacional
Menéndez Pelayo

2011
Encuentro

XI ENCUENTRO DE LA INDUSTRIA FARMACÉUTICA ESPAÑOLA.

POLÍTICAS PÚBLICAS

PRIORITARIAS EN TIEMPO DE CRISIS. EL CASO DE LA SANIDAD Y LA PRESTACIÓN FARMACÉUTICA

Félix Lobo

Plazo de solicitud de becas

Del 25 de abril al
27 de mayo de 2011

Apertura de matrícula

Desde el 25 de abril de 2011
hasta completar plazas
(Plazas limitadas)

Transporte institucional

IBERIA

Código: 60W - Iaria D
8 y 9 de septiembre de 2011

Patrocinio



Gobierno
de España

Ministerio
de Educación

f u n d a c i ó n
f a r m a n d u s t r i a